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VERBALE DEL CONSIGLIO DEL CORSO DI STUDI  INTERPOLI del 07/09/2017 

Ruolo Membro Presenza/Assenza 

Polo di Ancona 

Presidente Corso di Laurea 
Direttori ADP 
 
Rappresentante Docenti Universitari 
Rappresentante Dirigenti SSN 
Rappresentante studenti uditore 

 

Prof. Antonio Benedetti 
Dr. Sandro Ortolani 
Dr. Maurizio Mercuri 
Dr. Augusto Taccaliti 
Dr.ssa Loredana Buscemi 
Sig.ra Emilia Pantalone 

 
Presente 
Presente 
Presente 
Presente 
Presente 
Assente  

Polo di Ascoli Piceno 

Presidente Corso di Laurea 
Direttore ADP 
Rappresentante Docenti Universitari 
Rappresentante Dirigenti SSN 
Rappresentante studenti 

 
Prof. Roberto Di Primio 
Dr. Silvano Troiani 
Prof. Giorgio Barbatelli 
Dr. Vito Maurizio Parato 
Dr. Paolo Gandolfo 

 
Assente 
Presente 
Assente 
Assente 
Assente giustificato 

Polo di Fermo 

Presidente Corso di Laurea 
Direttore ADP 
Rappresentante Docenti Universitari 
Rappresentante Dirigenti SSN 
Rappresentante studenti 

 
Prof. Giovanni Principato 
Dr. Adoriano Santarelli  
Dr.ssa Erica Adrario 
Dr. Mirco Gregorini 
Sig. Rutili Riccardo 

 
Assente giustificato 
Presente 
Presente 
Assente 
Assente 

Polo di Macerata 

Presidente Corso di Laurea 
Direttore ADP 
Rappresentante Docenti Universitari 
Rappresentante Dirigenti SSN 
Rappresentante studenti  

 
Prof. Adriano Tagliabracci 
Dr.ssa Rita Fiorentini 
Prof.ssa  Maria Rita Rippo 
Dr.ssa Mara Buccolini 
Sig.ra Liberti Ludovica 

 
Assente giustificato 
Assente giustificato 
Presente 
Assente giustificato 
Assente giustificato 

Polo di Pesaro 

Presidente Corso di Laurea 
Direttore ADP 
Rappresentante Docenti Universitari 
Rappresentante Dirigenti SSN 
Rappresentante studenti 
Rappresentante studenti Auditore 
Rappresentante studenti Auditore 

 
Prof.ssa Emilia Prospero 
Dr.ssa Tiziana Benedetti 
Prof. Gabriele Polonara 
Dr. Lorenzo Tartagni 
Sig. Manuel  Rosati 
Sig. Sergiu Onisim 
Sig. Gianmarco Di Felice 

 
Presente 
Presente 
Assente giustificato 
Assente giustificato 
Presente 
Presente  
Presente 

Sono presenti anche la Dott.ssa Catia Fiorani, Tutor didattico e di tirocinio Polo didattico di Macerata e la 
Dott.ssa Giovanna Caglini, personale tecnico-amministrativo Polo didattico di Macerata, in qualità di 
verbalizzante. 
Vista la presenza del numero legale si inizia la discussione alle ore 11.00. 

ARGOMENTI DISCUSSIONE AZIONI 

Approvazione 
verbali 
precedenti 

Il Prof. Bendetti saluta i partecipanti e apre la seduta con 

comunicazioni inerenti i punti all’ordine del giorno. Il verbale 

del precedente Consiglio viene approvato all’unanimità. 

 

Rettifica numero 
immatricolati per 
sedi per ulteriore 
riduzione 
numero di 
accessi da parte 

Il Dott. Mercuri comunica che con Decreto del Ministero 

dell’Istruzione, dell’Università e della Ricerca n.477 del 

28.06.2017 i posti disponibili in Infermieristica erano stati 

stabiliti in 383 (64 in ogni sede periferica e 127 nella sede di 

Ancona). Il Dott. Mercuri comunica al Consiglio che il 

numero di posti assegnati dal Ministero per l’A.A. 2017-18 
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del Ministero per le nuove immatricolazioni di infermieristica è ridotto 

ulteriormente di 8  unità. Pertanto si passerà da 64 a 63 

studenti per le sedi periferiche (Ascoli Piceno, Fermo, 

Macerata e Pesaro) e da 127 a 123 unità per la sede di 

Ancona. Il Consiglio approva l’assegnazione del numero dei 

posti nelle sedi periferiche e centrali.                                                                                 

Il Prof. Benedetti presenta la richiesta pervenuta alla Sede di 

Ancona (ma in ogni caso si riferisce a tutte le sedi) di una 

Istituzione che chiede  di poter accogliere l’attività formativa 

professionalizzante di tirocinio clinico degli studenti di 

Infermieristica. Ricorda che le strutture accreditate che 

fanno parte del percorso formativo sono individuate 

nell’allegato A del Protocollo d’intesa Regione-Università e,  

visto che è prevista  una revisione in tempi brevi del 

Protocollo d’Intesa , propone di  attendere quanto sarà 

stabilito nella revisione stessa per un eventuale 

allargamento delle strutture che potranno accogliere gli 

studenti per il tirocinio clinico.  Il CCSI approva all’unanimità. 

 
Il Prof. Benedetti 
sottoscrive una 
lettera in cui è 
esposta tale scelta. 
 
 
 
 
 
Il Prof. Benedetti 
comunica  al Servizio 
Sanità che allo stato 
attuale tale richiesta 
non può essere 
accettata, almeno 
fino alla 
pubblicazione del 
prossimo Protocollo 
di intesa. 

Approvazione 
Scheda SUA 
Corso di Studi in 
Infermieristica 
A.A. 2017-2018 

Il Dott. Mercuri espone le modifiche alla scheda SUA per 

l’a.a. 2017/18 specificando che la griglia di lavoro e i link 

sono quelli proposti dal Presidio Qualità di Ateneo. 

Modifiche che  devono essere inviate entro lunedì 18 

settembre e approvate dal CCSI. Il Dott. Mercuri illustra le 

modalità con le quali le varie sezioni della scheda SUA sono 

state aggiornate e commentate: in particolare sono stati 

utilizzati i dati estrapolati dai questionari compilati dagli 

studenti. 

Per quanto concerne i dati Alma Laurea sono stati 

confrontati i dati provenienti dal Corso di Laurea con quelli 

della Classe di Laurea e con i dati di Ateneo. Passa poi ad 

elencare le parti che sono state rielaborate e riviste: 

Sezione B6: Opinioni degli studenti A.A. 2015/2016 

Nel Consiglio di Corso di Studi Interpoli del 26/04/17 si è 

preso atto delle valutazioni degli studenti, dalle quali non 

sono emersi elementi di criticità. 

La Prof.ssa Prospero sottolinea che le valutazioni degli 

studenti sui docenti  dovrebbero essere necessariamente 

discusse nei Consigli di Corso di Sede. 

Il Prof. Benedetti interviene affermando che adesso le 

criticità non sono state inserite nella scheda SUA in quanto è 

stato raggiunto il valore medio necessario previsto. 

Il Prof. Benedetti a tale proposito specifica che in ciascun 

Polo i Direttori e i Presidenti possono discutere ed 

affrontare con i docenti proposte di risoluzione di eventuali 
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criticità in occasione dei consigli di corso di sede. 

Interviene la Dott.ssa Erica Adrario spiegando che per altri 

impegni deve lasciare la riunione. Chiede ai presenti di 

trattare l’argomento dei Corsi BLSD e di avviare anche la 

seconda fase ovvero di ottenere non solo l’attestato di 

esecutore BLSD, ma anche l’abilitazione rilasciata dalla 

centrale operativa. Le sedi di Ancona, Fermo e Macerata si 

sono adoperate per l’ottenimento dell’attestato di 

esecutore BLSD-IRC. Il Dott. Troiani afferma che, come è 

stato precedentemente  illustrato nel corso dell'interpoli 

precedente a questo, presso la  sede di Ascoli Piceno è 

operativa dall'8 maggio c.a. una tutor certificata per il 

rilascio sia dell'attestato di istruttore che di esecutore BLSD 

IRC, ovvero la stessa è autorizzata (C.O.) a rilasciare 

entrambi le certificazioni.  La sede di Pesaro per l’a.a. 2017-

18 si è adoperata per rilasciare attestato di esecutore BLSD 

autorizzato dalla centrale operativa 118.  

La Dott.ssa Adrario propone un coordinamento con i 

Direttori di Polo per stabilire le date del BLSD. La Dott.ssa 

Fiorani espone il problema della valenza biennale del Corso 

BLSD. La Dott.ssa Adrario spiega che il problema esiste solo 

nella Regione Marche. Il Decreto stabilisce che una volta 

acquisito, il patentino non avrà più scadenza biennale ma 

permanente. Per motivi organizzativi sarebbe il caso di 

posticipare il corso BLSD al 2018. La Dott.ssa Adrario lascia 

la riunione alle ore 11.25. 

La discussione in merito viene rinviata ad altra data 

Il Dott. Mercuri continua l’illustrazione dei dati relativi alla 

Sezione B7: Opinioni dei laureati  Anno solare 2016 

Anche per questa sezione si conferma il trend positivo del 

Corso rispetto alla Classe e all’Ateneo. 

Il Consiglio di Corso di Studi concorda nel programmare nel 
prossimo futuro incontri con gli stakeholders 
(Coordinamento regionale IPASVI, i Direttori e i Dirigenti 
Sanitari…) analogamente a quanto già avvenuto negli anni 
precedenti. La Prof.ssa Prospero propone l’istituzione di un 
comitato di indirizzo che potrà essere comune per il CdL 
Magistrale in Inf e Ost. Il Dott. Mercuri conferma che tale 
incontro è possibile e comunica che è stato aperto un link 
sul sito del CdL in cui inserire gli estratti dei verbali degli 
incontri  con le Parti sociali.  

Sezione C1: Dati di ingresso, percorso ed uscita 

I dati forniti dai link sono dettagliatamente letti e 
commentati, riportando questi elementi fondamentali: 
il valore medio di laurea è superiore a 100/110 
Gli iscritti ripetenti sono in aumento, ma per queste 
situazioni è stata prevista l’azione correttiva di monitoraggio 
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già presentato  nel Consiglio di 26/04/2017. La 
Professoressa Prospero propone di inserire l’eventuale 
azione correttiva nella scheda di monitoraggio annuale. 
 
 Il tempo medio di laurea è rimasto pressoché costante per il 
2015/2016. Il numero di CFU acquisiti per studente per anno 
è in lieve diminuzione  come già nell’anno precedente. 
Per ciò che concerne l’occupazione si è discusso ed 
approvata la sezione della scheda SUA attinente , con 
piccole modifiche riguardo l’esperienza Erasmus. 
Il corso di studi in Infermieristica tiene all’esperienza 
internazionale, anche se i dati relativi all’Erasmus  sono 
inferiori ad altri corsi di Laurea di Ateneo e di fondo è 
necessario potenziare l’esperienza. È da sottolineare però 
che tra i Corsi di Lauree delle Professioni Sanitarie, 
l’infermieristica è uno dei pochi  che da anni ha attivato tale 
esperienza. 
 A tale proposito il dott. Mercuri si rende disponibile ad 
illustrare tutti gli aspetti anche agli studenti dei poli 
periferici.  
 

 Il Dott. Mercuri afferma che per le azioni correttive attivate, 
alcuni dati saranno completi solo  a febbraio 2018 (lauree 
studenti III anno). 
 
Dopo dibattito la scheda SUA è approvata nella sua interezza 
con gli aggiustamenti suggeriti dalla Prof.ssa Prospero. 
Mercuri e Ortolani prendono l’incarico di apportare le 
modifiche richieste  e di sottoporle a partire da lunedì 11 ai 
Presidenti e Direttori per la definitiva approvazione. 
 
Il Prof. Benedetti ribadisce di inviare le osservazioni alla 
scheda SUA entro il 13 settembre per poi inviare il materiale 
al Presidio di Qualità di Ateneo entro il 18 settembre. 

 
 

Varie ed 
eventuali 

Mercuri propone  un incontro tra Direttori per continuare 
l’opera di uniformità tra le Sedi in merito all’esame finale  di 
tirocinio e per l’esame di abilitazione. 
La Prof.ssa Rippo afferma che i criteri per l’esame di 
abilitazione  sono già condivisi. 
Il Dott. Mercuri conferma l’utilizzo del metodo OSCE per 
l’esame di abilitazione, ma propone comunque una 
ricognizione. 

Il Dott. Santarelli interviene chiedendo per la sede di Fermo 

la possibilità di modificare il calendario didattico pubblicato a 

luglio, in seguito alla comunicazione di modifiche alle 

modalità di didattica (modulo di lingua inglese e informatica 

in modalità e-learning). Il Prof. Benedetti indica  che è 

sufficiente inviarne  comunicazione in Presidenza. 

La Dott.ssa Fiorani interviene, a nome della Dott.ssa 

Fiorentini, per la richiesta di eventuale prolungamento della 
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sessione dell’esame finale di tirocinio clinico, entro il 15 

ottobre, per uno studente iscritto al II anno che per gravi 

motivi di salute (attualmente ricoverato) non può 

partecipare al primo appello dell’esame finale di tirocinio. Il 

Prof. Benedetti sottolinea l’importanza che il prolungamento 

della sessione di esame avvenga entro il 15 ottobre e quindi 

entro l’anno accademico in corso. Il Dott. Santarelli 

interviene affermando che in anni precedenti, ad altri 

studenti impegnati nel programma Erasmus, non era stata 

data la stessa possibilità. Il Prof. Benedetti afferma che nel 

caso degli studenti Erasmus la situazione è diversa  e che 

quindi era stata sanata diversamente. Nel caso specifico si 

tratta di uno studente con problemi di salute e con un 

percorso con ottimi risultati. Il consiglio concorda sulla 

possibilità che lo studente, nel caso in cui alla prova finale di 

tirocinio prevista per il 28/09/2017 non risultasse promosso, 

possa accedere ad una sessione da prevedere entro il 15 di 

ottobre. 

 
 
 
 
 
 
 
Il Consiglio dà il nulla-
osta. 
 

Alle ore 12.00 si conclude la riunione. 

Ancona 14.09.2017 


